

**AÚN NO HAY FECHA PARA PRESENTARLA**

# Entrampan pluris reforma electoral de Sheinbaum

**ROBERTO CORTEZ ZÁRATE**

**Uno de los puntos donde hubo mayor coincidencia fue en la necesidad de reducir presupuestos a partidos, dice**

**L**a presidenta Claudia Sheinbaum informó que la propuesta de reforma electoral no ha quedado terminada y que, por el momento, no existe una fecha para su presentación formal, debido a que los puntos centrales aún requieren discusión y consenso entre las fuerzas políticas involucradas en el proceso legislativo.

“Ayer (martes) nos reunimos, me presentaron una primera revisión de lo que se presentó en los foros, nos vamos a reunir otra vez la próxima semana. Coincidieron en los foros varios planteamientos: uno, reducir los montos de presupuesto para los partidos políticos y para las elecciones”.

Sheinbaum señaló que uno de los pun-

tos donde existió mayor coincidencia fue la necesidad de reducir los presupuestos destinados a los partidos políticos y a la organización de las elecciones, una demanda que, dijo, también apareció de manera consistente en la opinión ciudadana, por lo que se prepara la presentación de un sondeo elaborado por varias casas encuestadoras.

La mandataria explicó que, en los foros, la ciudadanía expresó de manera general su desacuerdo con los niveles actuales de financiamiento político, lo que llevó a considerar este eje como uno de los elementos centrales de la eventual reforma electoral, al tratarse de un reclamo reiterado tanto en los ejercicios de consulta como en los espacios de discusión pública.

“La otra es reducir el número de diputados, pero no está claro la conformación, hasta qué número y la conformación, cómo resolver el problema en los plurinominales, que la gente no está de acuerdo. En



fin, todavía hay algunos temas que debatir", dijo.

Durante su exposición, la mandataria señaló que en el debate surgieron posiciones diversas, desde quienes propusieron limitar la cámara a 300 diputados electos únicamente por mayoría relativa, hasta planteamientos que defendieron la presencia de minorías, con el reto pendiente de definir el mecanismo y el número adecuado de curules.

La Presidenta precisó que el tema fue mencionado por [Ricardo Monreal](#), aunque

aclaró que las reuniones con coordinadores parlamentarios continuaban y que apenas se había programado un nuevo encuentro, sin que ello implicara la conclusión del planteamiento final.

Finalmente, insistió en que el debate permanecía abierto y que las definiciones sobre el número de diputadas y diputados, así como el futuro de la representación proporcional, formaban parte de una discusión más amplia que todavía requería acuerdos políticos antes de avanzar hacia una reforma concreta.